



まちづくり更北

平成 25 年 1 月 1 日 発行 / 更北地区住民自治協議会 総務・広報部会
 TEL286-2335 有線 8000 URL:<http://www.grn.janis.or.jp/~kjitikyo>
 E-mail kjitikyo@grn.janis.or.jp

新春を寿ぎ地域の発展を祈念申し上げます

新年のご挨拶

更北住民自治協議会 会長 大屋 祝康



「お互いに認め合い・助けあう一人ひとりが主役のまち更北」

平成 25 年の新春を迎え謹んでお慶び申し上げます。

地区の皆さんのご健勝とご多幸をご祈念申し上げますと共に更北地区住民自治協議会へのご支援ご協力に衷心より御礼申し上げます。

更北地区住民自治協議会が設立から 5 年目、各種団体の整理とネットワーク化を図るなかで特色ある地域の事業を進めてまいりました。

昨年は、173 年ぶりの金環日食、東京スカイツリーのオープン、山中伸弥博士の IPS 細胞研究でのノーベル賞受賞等記憶に残ります。更北地区では青木島地域に猪の出没、第一回更北地区自主防災訓練、古戦場祭り花火大会の成功、犀川右岸の護岸工事、「まちづくり更北委員会」の立ち上げ等々があります。更北地区は人口が増加しており、新しい人が移り住むには新しい「まちづくり」が必要となります。

昨年 10 月に更北商工会・地域振興協議会・更北地区住民自治協議会と共催し、まちづくり研修会を実施「更北まちづくり委員会」を発足させました。

地域振興、活性化に向けて 10 年、20 年後を見据えた「まちづくりマスタープラン」作成に着手しました。協議会は地域コミュニティの中心的役割を果たすことが使命です。

「千曲・犀川に位置した私たちの故郷更北」発展のために更北地区住民自治協議会の事業に一層のご理解とご協力をお願い申し上げ、新年のご挨拶といたします。



まちづくり更北ロゴマーク決まる!

千曲川、犀川に囲まれた肥沃の地に、青木島・真島・小島田・稲里が肩を組み合い更北住民自治協議会が発展し、地域住民が健康で安心して安全に暮らせる地域づくりを、人だけでなく生き物すべてにやさしい地域を願い、みんなで目指しましょう。

ロゴマークは稲里町下水鮑にお住いの宮下さんに決まりました。

応募作品は 64 点寄せられました。応募された皆さんに改めて感謝申し上げます。

贈って喜ばれる 当店の銘酒

★★★いい酒とのめぐりあい★★★

銘酒のサクラザ

真澄 夜明け前 龍澤 越乃寒梅 二保田

長野市稲里町田牧 394-4
 TEL284-3121
 FAX285-5566
 有線(更北)5780

謹賀新年

賢工事一式 ふすま張替

見本を持って、伺います!
 家具の移動も任せて安心!

長野県豊商工組合員

富屋豊店

ご用命は ☎026-284-9153
 長野市青木島大塚 1244-6

総務・広報部会

☆『まちづくり更北』

第14号平成24年7月1日発行

8月15日、9月14日、11月1日の3回号外を発行し更北の事業活動を広報しました。今後も行事に合わせ知らせて行きたいと思えます。地域の皆様のご意見を寄せて下さい。

☆『更北まちづくり委員会』

昨年10月10日「更北地域のまちづくり」研修会が開かれた。住民自治協、更北地域振興協議会、市商工会更北支部3団体は地域活性化へ委員会を起ち挙げ、マスタープランを作成して行こうと活動を始めます。

☆『区長会』研修会【東北被災地の現状視察】 10月17～19日

3・11震災から1年半東北3県の復興への現況を視察し災害に見舞われた皆さんの『声』を聴いてきました。はかどらない復興にイライラ感を持ちながらの食事に咽喉が詰まりました。

☆『予算調整委員会』

次年度予算要求の提出が整い、今月から調整委員会が開かれます！

安全・防災部会

☆初の更北地区防災訓練が行われる！

9月9日(日)篠ノ井消防署更北分署において、更北地区自主防災組織連絡協議会防災訓練を開催。長野県北部を震源とした地震が発生したとの想定で、安全確保・情報伝達・初期消火・救護訓練等が行われ、今後の防災対策に有益な訓練となりました。

☆防犯指導員研修会を開催

8月28日(火)長野南警察署、更北交番それぞれ講師をお願いし防犯指導員の役割、更北管内の犯罪情勢について講習会を開催した。

☆交通安全啓発街頭指導

第4回更北地区の防災・防犯・交通安全に関する啓発事業は続きます。



健康福祉部会

☆介護予防・健康づくり支援事業

【運動講習会】 年10回真島保健センターにて開催。好評で毎回40名以上の参加者がありました。

【健康づくり講座】 更北公民館(11/19・月)、真島保健センター(11/20・火)にて“血液を若返らせよう！”をテーマに募集定員オーバーの35名が参加して開かれた。

☆更北地区子どもフェスティバル 10月14日(日)開催される!!

子ども達が安心して遊び、学び、成長できる環境は地域住民の協力が必要です。環境づくりの一環として、フェスティバルを開催し子供たちと地域住民と一体の交流は2500名以上の参加でステージ発表、子どもの作品展示、体験コーナーのパトカー・消防車・チャレンジ号……と大いに盛り上がりました。



更北社協からのお知らせ

◎災害見舞金品にかかる罹災件数は交通罹災1件、火災罹災2件

◎第36回更北地区住民福祉大会が開かれます。

平成25年2月9日(土)午後1時30分 更北公民館多目的ホール

◎法律相談 平成25年2月28日(木)午後1時30分～4時30分

更北支所 2階会議室

産業振興部会



特産品まつりの開催

10月6日(土)川中島古戦場まつり・花火大会に地産の農産物を紹介・直売する「特産品まつり」を開催した。「よってけや真島」「おいでや小島田」の皆さんの協力を頂き熱気あふれる呼びかけで賑わった。

10月21日(日)ホワイトリングで開かれた『全国障害者技能競技大会』&『ふれあいまつり』にも参加“りんご三兄弟”“瓢箪かぼちゃ”を売り出し、地産農産物の展示即売され賑わった。

環境部会

- 【ゴミゼロ運動】 5月27日(日)河川一斉清掃の実施
犀川・千曲川堤防道路沿いのゴミ拾いを実施。ごみの多さは相変わらずで驚かされます。
長野市が制定した「ゴミゼロ運動」は5月、10月に実施されます。
- 【花いっぱい運動】 推進
春にパンジー、夏から秋にかけマリーゴールド、サルビアを4地区の公共の場所に植えていますが、植え付けるときは楽しく気分も晴れやかですが、草取り・水やりで困っています。
花の種類を変えたり、多年草を植えることも考えていきたい。
- 【ゴミ分別強調月間】 10月3日長野市の巡回指導発進式行われる
黒田副市長、井上生活環境課長の立会いで大塚第二区内のゴミ集積場の指導が、朝7時から区内2カ所で行われ、高い評価をもらった。
- 【補助事業】
ゴミ集積所の新設・改修、リサイクルハウス設置、パイスケ購入及び歌壇造成、不法投棄防止看板購入等補助を行っています。
歌壇造成事業に対する規約の見直しを検討していきたい。



文化生涯学習部会

- “市民の人権同和教育推進市民の集い” 11月3日(土)午後1時～ 更北公民館・多目的ホール
今回初めて、人権同和について小中学生から一般の方々に啓発標語を募集し、最優秀賞の青木島小6年の宮崎さんはじめ、優秀標語入選者5名が表彰された。続いて、長野県教育委員会教学指導課の庄村道男先生から演題『啐啄(そったく)の機』の講演をして頂きました。具体例を示され改めて人権の重要性を認識させられました。
- 『第39回更北地区文化芸術祭』 11月11日(日)午前10時～ 更北公民館
元気はつらつ「稲里Blue チェリーズ」のダンスで幕が開き、コーラス、舞踊、吟詠、剣詩舞、大正琴等の日頃の鍛錬の成果を思う存分発揮され、ステージ発表が繰り広げられた。



「展示の部」には館内いっばいに華道、写真、書、和紙人形、バルーンアート、編み物、陶芸等、“道の達人”かと思わせる作品が展示されました。

**芸術祭に出演、展示にご協力頂き、
ありがとうございました。** 実行委員会



青少年育成部会

更北地区子どもスポーツ交流会

更北地区子どもスポーツ交流会

去年参加して楽しかったので今年も参加しました。“ドッチビーマジック9” ぼくなりにはちょうせんしてみたけどなかなかおもうように点数が取れなかった。かんたんそうに見えて思いどりの方向にとんでくれなくてむずかしいと思いました。でも友だちと楽しかった。

下氷鉤小4年 小林 雄馬

更北地区4小学校子ども交流会に初めて行きました。“ドッチビーマジック9” というげーむはとてもむずかしかったです。他の二つはむずかしくはありませんでした。どのゲームも楽しませてもらいました。

三本柳小 大島 愛

少し難しいゲームもあったけど、色々な学年の人と遊ぶことができたので楽しかった。チームが決まるまで少し時間が長く感じました。小島田地区の人達の中にはメダルをもらった人がいて良かった。 下氷鉤小 成田 梨奈

楽しかったスポーツ交流会

私が一番心に残っているのは、ほかの学校に友達ができただこと。最初はぜんぜん知らない人でしたが、仲良くしていきたいと思いました。 真島小 高野 真帆

11月4日の更北地区子供交流大会で、“ドッチビー”をしました。ぼくはドッチビーを初めてやりました。三種類のゲームをやったより点数が取れなかったけどみんな仲良くできてぼくもたのしかったです。

青木島小 岡山 浩大



お知らせ 平成25年1月26日(土)更北地区「青少年健全育成住民集会」が開催されます。



更生保護女性会員表彰される

平成24年11月、大町市で開催された長野県更生保護女性の会において、更北地区の4名の方が永年の功績に対して表彰されました。

☆長野保護観察所長感謝状 中村泰子さん(上真島) 玉井恵子さん(川合)

☆長野県更生保護女性連合会長表彰 中島れ江子さん(下氷鉦第二) 山口文子さん(田牧第二)

真島地区委員会



1) 環境整備事業(河川遊歩道、公園、遊園地)

区役員、環境部門が主体となり丹波島橋上流及び長野大橋上流の犀川右岸堤防遊歩道のゴミ拾い、整備を実施した。

(平成25年3月まで第2期護岸工事のため遊歩道は使用禁止になっています)

公園遊園地の砂場の整備は各区、自治会にて実施しました。

2) 青木島見守り隊事業は各区にて実施し、更北交番所員が同行して指導。

3) 防災訓練は各区が消防署、消防団、日赤奉仕団の協力でそれぞれ実施した。

青木島地区委員会

地区委員会は、住民相互の連帯と絆で交流し、様々な課題の解決を図り安心・安全な真島町の実現を目指し、助成金の有効運用を図った。

【安全・防災事業】 登下校児童、地域の防犯パトロール・防災訓練・自転車安全教室の実施。

【公民館・育成会・健康福祉・教育活動の支援と活動】 公民館による「戸隠化石博物館での見学・研修「親子ふれあい体験学習」「文化祭」環境部会・商工会による“ゴミ0運動”「敬老会・お茶飲みサロン」の開催と多岐に亘った。

【真島町活性化の支援】 農産物直売会「よってけや真島」の支援、有害鳥獣対策は引き続き活動しています。

【スポーツ活動】 更北地区野球大会にて三連覇を達成した。



優勝トロフィーの授与

稲里地区委員会

♪下氷鉦小学校へスズムシを贈る♪

9月25日(火)螢の乱舞する下氷鉦小学校「ほたるの小径」に新しい仲間が加わった。

野地下氷鉦第二区長が奥さんと真島の上田さんが育てたスズムシ200匹余を持って訪れました。3年生が思い思いの場所で、歓声を上げながらスズムシを放し、餌の茄子を丁寧に置いていました。



平成21年度から校章に描かれている「ホタル再生事業」で地域のふれあいの場が進み、25年度の秋には「ホタルの小径」でスズムシの音楽会が聴ければ最高で～す。

昨年11月初旬に「ホタルの小径」の環境整備をPTAと区長会で実施しました。



編集後記

慌ただしい衆議院総選挙が終わり新年とともに日本人の絆が深まり、政治家の献身的な仕事に期待したい。

高齢者に優しい、次世代に受け継げる“まちづくり”をと「更北まちづくり委員会」が発足した。

10年、20年先を楽しみに待ちたいものです。

〈編集者A〉

200ヤードの
スーパーショットをください。
大橋ゴルフガーデン

長野市青木島綱島 763-1
☎026-285-551

営業時間 | 平日 10:00AM~11:00PM
土・日祝祭日 9:00AM~11:00PM

年中無休